新半田病院への交通アクセス調査特別委員会会議録

平成30年12月13日(木) 午後 1時30分 開 会

○中川健一委員長

ただいまから、新半田病院への交通アクセス調査特別委員会を開会します。議事を行う前に、榊原伸行副委員長は欠席届が出ており、本日の委員会には出席されませんのでよろしくお願いいたします。

協議題1 調査事項についてを行います。まず、知多中部広域事務組合からの資料の説明をします。今回の資料は、前回皆さんからの宿題になっていた件で、前回の資料の内訳となっています。

【資料に基づき説明】

私が分かる範囲ですが、何かご質問があればお願いします。

○成田吉毅委員

表2の覚知から現場出発までの所要時間がありますが、表3は細かい地域からですが、表2は亀崎・乙川地区のどこなのでしょうか。

○中川健一委員長

表 2 は、平均値です。これはあくまでも、北部出張所からの場合と本署からの場合の平均値です。ちなみに、注意点として、必ずしも消防署から救急車が発車しているわけではなく、中には、半田病院に停まっているものや移動中に指令が来る場合もあるので、これは概算になってしまうとのことです。

その他よろしいでしょうか。

【発言する者なし】

それでは、この説明は終わらせていただきます。

次に、委員長案として、前回の皆さんからの意見を反映し、数字の確認等で改めて校正しました。これについては、お手元の資料のとおり、修正箇所は太字で見え消しにしてあります。今後の流れですが、今日で文言をある程度決めて、この報告は3月定例会で報告することが前回決まっていますのでその時に行います。それまでに、愛知県知事へ要望を持って行くかどうかということについては、阿久比町長選挙が終わった後にどうするか協議することになっていましたので、今日はある程度、報告が固まったら、知事に対する要望をどうするか協議し、段取りを決めたいと思います。今日、報告の文言を整理しますが、まだ修正する時間はありますので、今日で絶対的に確定というものではありません。私が読み上げながら進めることとします。

【資料読み上げ(L1~L33)】

21 行目あたりから大幅に変えたのは、時間を示す部分が提言のところと重なる部分がありましたので、こちらに積算の根拠を入れました。

○新美保博委員

16 行目など小数第一位まで記しているのに、約という言葉はいるのか。四捨五入するか全体的に統一した方がいいのではないか。

○中川健一委員長

しばらく休憩します。

午後 1時47分 休 憩 午後 1時53分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。小数第一位まで書くこととし、約という言葉は削除します。数字の根拠として、知多中部広域事務組合からの報告によることを 14 行目の冒頭に入れ、数字の根拠を示すよう変更します。

引き続き内容の確認を行います。

【資料読み上げ(L34~L62)】

○新美保博委員

40 行目から上4つの意見は、至極もっともな話だが、50 行目の上から6つ目の意見「出口町南の交差点の~」の意味が分からないのが1点。57 行目の最後の意見「高さ制限のある~」や52 行目「救急車両が通行~」の意見は相反している気がする。55 行目「野崎交差点東の~」の意見も、提言に踏まえて少し整理した方がいいのではないか。あくまでも意見だから載せてもいいかもしれないが。

○成田吉毅委員

52 行目、57 行目の2つは1つにまとめてはどうですか。

○新美保博委員

これは、現場を見てきた時のそれぞれの意見ですよね。

○中川健一委員長

誰が発言していた意見かは、全て抽出して作っていて、報告作成していく段階の一回目の 委員会の資料で、明記しています。同じような意見を何人か言っていて、こちらの表記には 丸くなっている場合もあります。

○新美保博委員

丸めることはいいけども、高さ制限を広げる意見と救急車両を低くする意見は、それぞれ ここに載せてもありだろうかという話です。

○中川健一委員長

しばらく休憩します。

午後 2時00分 休 憩 午後 2時03分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。現状通りとします。

次に進みます。

【資料読み上げ (L63~L68)】

○新美保博委員

提言1点目は、委員の意見に出てきたものなのか。関係機関に影響してくるものだから、 はじめからこれでいいのだろうか。

○中川健一委員長

新美委員のご意見で1点目として入れたかと思います。委員の意見には47行目に入ってい

ますが、たしか前回順番を変えたと思います。しばらく休憩します。

午後 2時08分 休 憩 午後 3時09分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。ただ今の休憩中に、文言の整理について皆さまからたくさんのご意見をいただきました。それを反映させたものを作りました。大枠は変わっておりませんので、表現方法や順番を変えました。今日の時点では、この報告案でよろしいでしょうか。

【「はい」との声あり】

ありがとうございます。今後、まだ時間はありますので、微修正は皆さんの意見を伺いな がら行っていきたいと思います。

次に、これまでの宿題として、知事への陳情を持って行くかについて、検討していました。このことについては、阿久比町長選挙が終わった後に、どうするか委員会として協議することになっていましたので、協議したいと思います。愛知県知事への要望をどうするかについて検討していきたいと思います。まず、たたき台として、第一段階は半田市議会と半田市長として、阿久比町議会と阿久比町長に対して、愛知県知事への陳情書を近々このような理由で持って行きたいが、一緒にやりませんかと投げかけるのがいいのではないかと、堀嵜県議からアドバイスをいただきました。阿久比町長や阿久比町議会が乗っていただけるかどうかによって、半田市や半田市議会の対応も変わってくることになると思います。もし、阿久比町が乗っていただけるのであれば、4者で一緒に行いますし、乗れない場合は、半田市長と半田市議会で県知事へ持って行くことになると思います。当面の検討材料は、このようなことでありますが、いかがでしょうか。

○新美保博委員

確認をしておきたい。この環状線というのは、半田市と阿久比町だけでいいのか。武豊町 は含まれるのでしょうか。

○中川健一委員長

それについては、議論を正確にやっていないところがあり、当初は阿久比町と半田市だけでいいという話もありましたが、環状線全体のこともあるので武豊町も入れた議論をした方がいいという考えも当初あったかと思います。現時点ではどうでしょうか。

○榊原康仁建設部長

武豊町を入れるという枠組みは、市長が代表質問の時の答弁で、環状線は武豊町にもつながるので、参加していただいて、協議会のようなもので進めたいという発言をしました。現状、武豊町の部分は完成していて、これから整備するエリアは、半田市内も少しありますが、阿久比町地内がほとんどですので、半田市と阿久比町で調整して要望すればという形でも問題ないかと思いますが。

○新美保博委員

本来ならば早くこの議論をやらなければならなかったことだが、阿久比町長選挙に影響してはいけないということで、この議論を止めた。本来なら、阿久比町から、選挙が終わったのでこの問題をやりましょうと話があってもいいのではないか。そのような気はないのだろうが。1つの案として、半田市と阿久比町だけでなく武豊町も含めて、環状線を完成させましょうという意味で、3首長3議長で知事に要望することはすべきだと思う。仮に、この話

に乗らない時は、半田市としては、半田市独自でも要望していくべきだと思う。要望するのは、この委員会ではなく、半田市議会としてでなくてはならないし、半田市議会が市長と一緒に上げていく。市長任せもいけないし、議会が勝手に進めるのも筋が通らないことだ。委員長が言われた方向で進められるなら進めていけばいいと思います。

○中川健一委員長

武豊町を入れた1市2町でやるか、武豊町は実質関係ないので阿久比町と半田市だけで進めるか、とりあえずまずここを決めたいと思います。皆さん、ご意見があればお願いします。

○新美保博委員

市長がどこかの段階で、武豊町も含めた1市2町で環状線を進めて答えを出すと聞いているのだけども、その方向が半田市長の方向性ならばその方がいい。期成同盟会のようなものを作って進めた方が話が早いのではないか。

○榊原康仁建設部長

環状線という道路の意味合いからすると、先ほど新美委員の言われたとおり、全てが完成してやっと環状線の効果が発揮されるとするならば、武豊町もここが一部完成していないことで、当初の目的が達成されていないということです。そのような観点からすると、本来ならば、武豊町も一緒に来てもらい知事へ要望するのが筋だと思います。

○中川健一委員長

ただ今の議論を踏まえて、皆さんいかがでしょうか。

○山本半治委員

今年の3月の代表質問で、僕は環状線のことを言いたかったんだが、あの時にはまだはっきり言えず、病院の環状線とは言えなかったため、竜の子街道として早く完成させてほしいという質問をさせていただきました。その時には、市長が正式にそのような言い方をしているので、言われた以上はその辺りをどのように取り組んでいくか一度しっかり確認しないといけないと思います。それによって、我々の動き方も違うと思うので、その確認を早めにしていただきたいと思いますが。

○中川健一委員長

しばらく休憩します。

午後 3時21分 休 憩 午後 3時32分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。様々なご意見をいただきましたが、愛知県知事への陳情は、まずは阿久比町長と阿久比町議会、武豊町長、武豊町議会に一緒に要望をしないかお声掛けしながら、班の次第で内容を変えていきたいと思います。この取り組みについては、半田市と半田市議会は、私と嶋崎議長、榊原副委員長、建設部長で中身の詳細な打合せをしながら、取り組んでいきたいと思います。この件について、何かご意見があればお願いします。

○新美保博委員

半田市の考え方、人の命を守る道路がどのような考えかきっちり説明して要望していただきたい。時期を早くしてほしい。知事選の前にやらないと、阿久比町長選挙の前にこの問題を伏せたがために遅くなってしまった。4年前もそうだった。要望書は、1月中には出してほしいと思います。

○中川健一委員長

わかりました。その他ございませんか。

【発言するものなし】

今の件は、2月3日が投票日ですので、それより前に知事に持って行けるよう段取りを早 急にしたいと思います。

○新美保博委員

追加で、基本的には、今出して1月中に答えがほしいという無茶な話をしているわけではなく、このような要望書が出たことをわかってもらいたい。今まで出していなかったのに、出さざるを得ない状況になっている。知事の助言で病院の場所が変わったことも1つの要因。仮にそれが無いとしても、いつまでも完成しない環状線を放置したのは愛知県であり、やむを得ず半田市議会として要望書を出すことになったことを知ってほしい。

○中川健一委員長

他に何かありませんか。

【発言する者なし】

ないようですので、愛知県知事に対する要望は、先ほど皆さまにご協議いただいた内容で、 正副委員長と議長で進めさせていただきたいと思います。この件は以上です。その他で何か ありますか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、最後に日程調整をさせていただきます。委員会報告や知事への要望書 の件がありますので、1月の上旬に一度開催したいと思います。しばらく休憩します。

> 午後 3時36分 休 憩 午後 3時42分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。次回の委員会は、1月9日(水)13時30分から開催します。これで新半田病院への交通アクセス調査特別委員会を閉会します。

午後 3時42分 閉 会